
 

 

 

Pauta de Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Turismo - COMTUR 

Realizada em 14/02/2022, às 17h. Local: Ambiente Virtual. 

 

O Presidente do Conselho Municipal de Turismo, Carlos Eduardo da Fonseca Bettin, 

inicia a reunião agradecendo a participação e a adesão de todos à experiência da 

reunião em ambiente virtual, dado o cenário instaurado pela pandemia de 

Coronavírus.  

 

1- Aprovação da ata da reunião anterior- Heloise comenta com os Conselheiros 

que a ata da reunião ordinária do Comtur, realizada no dia vinte e cinco de 

janeiro do corrente ano foi enviada a todos por email. O Presidente Eduardo 

abre então para deliberações sobre a ata e a mesma é aprovada sem 

alterações pelos Conselheiros presentes. 

2- Rota Turística do Morro Azul- Eduardo comentou sobre a criação da primeira 

Rota Turística do Município, oficializada formalmente em fevereiro de 2018. 

Informou que a criação dessa Rota foi motivada pelos empresários do setor de 

Turismo, situados em uma área especifica da cidade, interessados em uma 

forma de associação para que pudessem, de maneira conjunta, conseguir 

melhorias para o Turismo. Dito isto, o Presidente e o Secretário Luis 

comentaram que já há alguns anos, juntamente com a concepção da ideia da 

Rota Princesa da Colina, outra Rota também estava nos planos: a do Morro 

Azul. Eduardo convidou então a conselheira Izildinha, empresária na área de 

Turismo, a fazer uso da palavra e explanar sobre o assunto. Izildinha informou 

que já realizou um primeiro contato com vários empreendimentos do Bairro do 

Morro Azul, para iniciar as tratativas visando a efetivação da nova rota. 

Comentou ainda que há diversos atrativos na região, especialmente ligados ao 

Turismo Rural e ainda que seria possível estender a Rota ao município vizinho 

de Jarinu, que tem área limítrofe com Itatiba. Solicitou ainda o auxilio do Sr. 

Vital, Presidente da Rota Turística Princesa da Colina, que se colocou à 

disposição para colaborar no que for necessário. O Secretário Luís salientou 

ainda que a organização de uma nova rota turística vem a engrandecer e 

fortalecer ainda mais o Turismo no Município. Informou ainda que a Secretaria 

está à disposição para auxiliar no que for necessário para a efetivação da Rota. 
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Luis sugeriu uma reunião preliminar com os empresários do Bairro, para iniciar 

as tratativas, colocando a Secretaria disponível a participar. Sr. Vital e Eduardo 

também se colocaram à disposição. Izildinha ficou responsável por organizar a 

reunião com os empreendedores do Bairro e alinhar conjuntamente com os 

demais envolvidos. 

3- Concurso Fotográfico- Eduardo comentou que um Concurso Fotográfico foi 

divulgado em 2020, porém, cancelado por conta do cenário instaurado pela 

pandemia do COVID 19, sugerindo portanto que o assunto seja retomado 

ainda no primeiro semestre, a partir de março. Ficou acertado então que os 

Conselheiros Eduardo, Caroline, Heloise e Samantha realizarão reunião interna 

para tratar do assunto e posteriormente apresentarão o regulamento revisado 

ao Conselho. 

4- Festa do Caqui e Cia. e roteiros de visitação- O Secretário de Cultura e 

Turismo, Luís, informou que a principio o estudo para realização da Festa do 

Caqui e Cia. englobava dois finais de semana. Porém, esse cenário se alterou 

e a Festa está planejada para acontecer dias 08, 09 e 10 de abril. Luis 

explanou sobre o funcionamento dos passeios turísticos aos sábados e 

domingos da Festa, contemplando diversas propriedades rurais do município. 

A conselheira Caroline salientou ainda que a Secretaria está estudando as 

possibilidades e várias opções de passeios, com o auxílio do Presidente do 

Comtur. O Secretário Luis finalizou este assunto, comentando que na próxima 

reunião esse assunto estará melhor definido e será apresentado aos 

Conselheiros. 

5- Outros assuntos 

Projeto de sinalização turística- o Secretário Luis colocou-se à disposição 

para agendamento de reunião junto à Rota Princesa da Colina, para tratar 

sobre projeto de sinalização turística. Pediu somente que a reunião seja 

agendada com antecedência para que a responsável técnica que acompanha o 

assunto também possa participar. A conselheira Caroline complementou que o 

referido projeto trata, não somente de sinalização da Estrada Leopoldino 

Bortolossi, como também de outras áreas rurais da cidade. 

Entrada da cidade- O conselheiro Vital solicitou melhorias na entrada da 

cidade, especificamente na Estrada que liga Jundiaí/Itatiba. Luís orientou que o 

Comtur elabore e encaminhe um ofício ao Exmo. Sr. Prefeito, solicitando os 

referidos reparos.  

Audiência Pública- A conselheira Izildinha informou que no dia 18 de 

fevereiro, no Auditório do Centro Administrativo Prefeito Ettore Consoline, a 



partir das 18h, haverá uma Audiência Pública sobre o Projeto de Revitalização 

do Centro da Cidade, convidando todos a participar desse importante evento. 

Mapa do Turismo Brasileiro- Heloise informou a todos que a Secretaria de 

Cultura e Turismo tem trabalhado para o preenchimento do Portal do Mapa do 

Turismo Brasileiro, informando que os Municípios devem preencher todas as 

informações e encaminhar as documentações até o dia 25 de fevereiro. 

Salientou a importância do Município continuar cadastrado no referido Mapa, 

importante ferramenta do Ministério do Turismo, que possibilita identificação de 

necessidades de investimentos e ações de promoção de cada região do país, 

além de outras ações. 

IGR- Instância de Governança Regional- Heloise informou que o Circuito das 

Frutas está trabalhando para a formação de uma Instância de Governança 

Regional contemplando seus dez municípios, visando o desenvolvimento 

regional.  Comentou que para formação desse importante grupo é necessária a 

participação do Poder Público, Comtur, representantes da iniciativa privada e 

terceiro setor. Para tanto, informou que um ofício será enviado pelo Circuito 

das Frutas ao Comtur, solicitando indicação de membros. 

DTI- Destinos Turísticos Inteligentes- Sr. Vital sugeriu que, nas próximas 

reuniões, seja apresentado aos Conselheiros informações sobre o curso do 

DTI, do qual o município esta participando através do Circuito das Frutas. 

Caroline e Heloise informaram que farão os apontamentos nas próximas 

reuniões. 

PDL- Programa de Desenvolvimento Local- a Conselheira Caroline 

participou a todos sobre o PDL, Programa este realizado em parceria entre 

Circuito das Frutas e Sebrae. Agradeceu a presença dos membros do 

município, no encontro do dia 09 de fevereiro, informando que o cronograma 

de ações deve ser finalizado e validado no próximo encontro, que ocorrerá no 

dia 23 de fevereiro, às 9h00. Reforçou ainda necessidade de participação dos 

empresários, uma vez que as ações do PDL são, e sua maioria, voltadas para 

o negócio. 

Calendário de reuniões anual do Comtur- Caroline comentou que os 

conselheiros em breve receberão o cronograma de reuniões anual do Comtur, 

para que todos possam programar para participar. A próxima reunião está 

agendada para o dia quatorze de março, às dezessete horas, em formato 

virtual. 

 



Nada mais havendo a tratar, o Presidente Eduardo agradeceu a todos os 

presentes e assim, encerrou a reunião e eu, Heloise Pigatto, lavrei a presente 

ata, que segue assinada pelo Presidente do COMTUR, Carlos Eduardo da 

Fonseca Bettin. 

 


